

Flensburg, den 18. April 2020

## *Liebe Freundinnen und Freunde der Life-Stiftung,*

der Höhepunkt der Corona-Krise scheint überwunden. Angela Merkel spricht von einem zerbrechlichen Zwischenerfolg. Das macht schon Mut. Ganz allmählich treten die Lockerungen ein. Schulen beginnen mit Unterricht für die Abschlussklassen, und Kitas erweitern die Notfallbetreuung. Ab Montag öffnen eingeschränkt die Geschäfte, Anfang Mai die Restaurants und Friseure. Große Bereiche der Wirtschaft machen aber weiter. Kurzarbeit, Umsätze und Löhne sind vermindert oder fallen weg. Reisen sind praktisch unmöglich, Schleswig- Holstein ist -mit Inseln und Halligen- für



Touristen noch immer tabu. Wir können dankbar sein, dass die Bundesregierung, Länder und Fachleute sich auf angemessene Regeln für das Öffentliche Leben geeinigt haben. Unser Gesundheitssystem funktioniert im Vergleich mit anderen Ländern gut. Die Fallzahlen steigen, aber die Ansteckungsrate geht zurück. Corona beherrscht noch den Alltag. Kinder, ganze Familien, die Älteren, viele Arbeitnehmer sind weiter isoliert.

Unser Lebens- Rhythmus ist verändert. Die Krise bringt Unsicherheit und Ängste mit sich, sodass wir den Frühling fast vergessen. Dabei kann er auch Glücksgefühle und seelische Stärkung bewirken, die jetzt ganz wichtig sind. Wenn wir uns öffnen, hören wir morgens die Vögel singen und nehmen an den Wegen die blühenden Buschwindröschen, Weiden und Schlehen wahr. Im Garten gefallen mir besonders die zarten Blüten der Blutpflaume (Foto).

April ist die Zeit, Rechenschaft über die Stiftungs-Finzen abzulegen. Zu Jahresbeginn 2020 betrug das Stiftungs-Kapital 159.680,11 Euro, die bisher höchste Summe. Zu- Stiftungen halfen dabei, und die börsenbedingte Baisse von 2018 ist überwunden. Der Verein Lichtblick Flensburg erhielt Ende 2019 von der Stiftung eine Spende von 5000 Euro, die wichtig für ihn war. Absehbar wird die Life-Stiftung von der Pandemie nicht verschont bleiben. Das Ziel aber nicht aus den Augen zu verlieren und optimistisch zu bleiben hilft meistens. Denn auf jedes Tal folgt ein Anstieg.

Ins Jahr 2020 fällt der 20. Geburtstag von Lichtblick Flensburg e.V. Wie eine Würdigung des Jubiläums ausfallen kann, wird vom Verlauf der Krise abhängen. Gut ist in jedem Fall, dass unser Beratungsangebot für Klienten belastbar und das *Lifeline*- Projekt mit *Aktion Mensch* nach der Pilotphase jetzt in voller Aktion ist.

Flensburg ist mit 32 infizierten, davon 26 geheilten Patienten, zum Glück nur mäßig vom Corona-Virus betroffen. Wenn wir uns gut schützen und die Vorsichtsmaßnahmen befolgen, tragen wir zu einem guten Ausgang der Pandemie bei.

Ganz herzlich grüßt Sie

